
 

 

■ 卒然と想起して野の曼珠沙華（富安風生） 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先日、福島大学の図書館に行った時のことです。２階ゲートで利用証をカードリーダーに

通しましたがゲートが開きません。係の方に確認してもらったところ有効期限が切れていま

した。すぐに延長手続きを済ませ目的の資料をお借りして調査を終えました。ところで私の

カード入れには他にも国会図書館、憲政資料室、日本近代文学館、県立図書館、市立図書館

など複数の利用証が入っています。学生時代から図書館をよく利用していましたが、今では

旅先でも立ち寄ることがあります。図書館法第２条によれば、図書館とは「図書、記録その

他必要な資料を収集し、整理し、保存して、一般公衆の利用に供し、その教養、調査研究、レク

リエーション等に資することを目的とする施設」と定義されていますが、その魅力を私なりに表

現すれば、「知恵の宝庫」という言葉が思い浮かびます。これは８世紀後半にイスラムのア

ッバース朝がバクダードに建設した図書館の名称です。インターネット全盛時代、ネットが

提供する情報は即時性の点で優れていますが、図書館のそれは人類の文化遺産に基づく情報

として信頼に足るものと言えるでしょう。翻って学校図書館の役割は、生徒が生きていく上

で必要な情報獲得能力を身につけさせることと、読書の楽しみを知る手助けをすることの２

点にあります。本校では今年度から学校司書が配置され、図書室の整備を進めています。生

徒の皆さんには必要な情報を集めたり、好きな作家の本を借りたりするなど、図書室に足を

運んで欲しいと思います。きっと知らない世界と出会い、新たな発見があるはずです。                                                                               

■ 図書室利用のすすめ ～知恵の宝庫に足を運んでみませんか～  
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９月２３日、修学旅行団は広島・関西方面３泊４日の全行程を終了し
無事帰ってきました。当日は福島駅まで出迎えに行きました。生徒諸君
は少し疲れた表情でしたが、しっかりとした足どりで西口のコンコース
に集合。解団式終了後、数々の思い出を胸に家路につきました。本当に
お疲れ様でした。今週から通常授業が始まりますので、気持ちを切り替
えて学校生活を送って欲しいと思います。 

先週、秋晴れに誘われてグラウンドに足を運び、野球部の練習を眺めてい      

ました。視線を中学校に続く畑に移した時、真っ赤な塊が視界に飛び込んで        

きました。よく見るとそれは曼珠沙華の花の一群で、陽光に照らされながら 

風に揺れていました。曼珠沙華の別名は彼岸花。この通信が発行される日に      

は彼岸の中日も終わり、先祖や故人は此岸から彼岸に戻った頃でしょう。ところでグラウ

ンド北側一帯はかつて東昌寺があった場所と推定されており、伊達五山の筆頭である名刹

に二百人もの僧侶が暮らしていた時代がありました。もしかすると東昌寺跡で人知れず咲

く曼珠沙華は、過去と現在をつなぐ架け橋ではあるまいか。あるいは寺院は仏の教えに基

づき悟りを目指すところだから、彼岸と此岸を結ぶ境界ではあるまいか。そんな想念が私

に中で膨らんでいくのを感じながらグラウンドを後にしました。 



 

 

９月１２日、平成 29 年度生徒会役員の認証式が行われました。              

私からは自信と誇りを持って生徒会活動に取り組み学校を盛り上            

げて欲しいこと、役員の仕事を通じて自分の可能性を伸ばして欲            

しいことを伝えました。その後、一人一人に認証書を手交しまし           

た。新会長の原瑚堂君からは、梁川高校のために精一杯働く旨の            

決意表明がありました。任期は１０月１日から来年の９月３０日までとなります。新役

員９名のリーダーシップに期待しています。 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

  

  

 

 

■ 県北地区学校家庭クラブ研究発表会で優秀賞を受賞しました 

部活動だより 

９月１６日（土）に県北高等学校駅伝大会が行われ、本校か

ら２名の生徒が混成チームの選手として出場し、力走を見せて

くれました。 

渡邊泰幸君 混成チーム A １区（10K）４位 34 分 00 秒 

堀越雄乃君  混成チーム A  ７区（5K） ７位 20 分 39 秒 

 

９月８日、福島西高校を会場に学校家庭クラブ県北地区研究発表会が行われました。

本校を代表して２年２組の砥石真美さんが個人研究の部に出場し、見事に優秀賞を受賞

しました。発表は「私のおべんとう改革」のテーマで自分の作った弁当を分析し問題点

を把握するとともに、バランスのとれた弁                     

当を作るにはどうしたらよいか、さまざま                     

な改善を試みた力作でした。今後も研究を                     

進め、さらに飛躍して欲しいと思います。                       

おめでとうございました。 

 ■ 生徒会新役員の認証式が行われました 

Shinnshoushikiga が決まりました 

■情報モラル講演会が行われました 

 

９月１４日、１年生を対象にスマートフォンや

ＳＮＳの正しい使い方について学ぶ「情報モラル

講演会」が行われました。午前中は警察署および

携帯電話会社の方の話を聞き、午後からは、班ご

とにルールを定め、各班の発表を聞            

いた上で、それぞれの班がさらに良             

いルール作りに取り組みました。 

 

９月１２日、１年生を対象に国際交流員による出前講座が行われました。講師は中国

上海出身の徐銓軼（じょせんい）さんです。徐さんは日本在住１３年。流暢な日本語を

駆使して交流員としての経験、中国の歴史と文化、現在の中国の様子等を自分で撮影し

た写真を見せながら紹介していただきました。生                  

徒達は初めて知る中国に関する情報や自分の住む                    

日本との比較を通して、異文化について理解を深                   

めました。 

９月２０日、学校管理下における生徒の突然死などの事故を防止するため、１年生を

対象に AED 実技講習会が行われました。伊達地方消防組合中央消防署北分署の救急係の

方々を講師にお招きして、心肺蘇生法の手順と方                                           

法、AED の操作法について学びました。生徒達                    

も真剣に知識と技術の習得に努めていました。 

 

 

 

■ 国際交流員出前講座が行われました 

Shinnshoushikiga が決まりました 

■ AED 実技講習会が行われました 


